

En Puerto Rico ha fracasado el modelo imperial de colonialismo

Escrito por Iliana García Giralдино

Viernes, 23 de Septiembre de 2016 15:42



El profesor y luchador independentista puertorriqueño, Julio Muriente, afirmó este viernes en el acto clausura de la Jornada de Solidaridad con Puerto Rico, que en su país ha fracasado el modelo imperial de colonialismo, en un análisis “tercermundista, latinoamericano, caribeño y puertorriqueño del caso colonial de Puerto Rico”, según explicó.

Agradeció la solidaridad cubana durante el encuentro, realizado en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), ocasión en la que destacó que los boricuas han sido militantes activos en el desafío al bloqueo de EE.UU. contra Cuba.

El copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano destacó que este año se celebra el aniversario 50 de la Misión de Puerto Rico en Cuba, creada por el Comandante en Jefe Fidel Castro y Juan Mari Brás.

Esa Misión es “una de las expresiones más elevadas de la solidaridad de Cuba y Puerto Rico, uno de los símbolos más importantes del desafío del pueblo puertorriqueño al bloqueo estadounidense contra Cuba”, remarcó.

“Desde Puerto Rico hemos sido militantes activos en el desafío al bloqueo contra Cuba, cada puertorriqueño que ha viajado a Cuba en todos estos años ha violado las leyes estadounidenses”, dijo.

En su brillante exposición, el profesor se refirió a los vínculos históricos de ambos pueblos, desde José Martí y Ramón Emeterio Betances hasta hoy. “Si recordamos el pasado es porque en el presente estamos construyendo el porvenir, sabiéndonos protagonistas del proceso de construir el futuro”, subrayó.

La ocupación de Puerto Rico por Estados Unidos se dio en el contexto de una mayor expansión imperialista. “Hoy se mantiene la relación de dominador-colonia. En el colonialismo

En Puerto Rico ha fracasado el modelo imperial de colonialismo

Escrito por Iliana García Giralдино
Viernes, 23 de Septiembre de 2016 15:42

el dominador pretende “cosificar” al colonizado para aparezca como un objeto y no como un sujeto histórico”, argumentó.

Denunció que Puerto Rico “es parte de una geo-estrategia imperial en la región en la que están enclavadas bases militares desde las que salen operaciones contra países y pueblos soberanos”, afirmando que la soberanía de las naciones solo será posible cuando acabe el colonialismo.

Exposición en el ICAP como parte de la Jornada de solidaridad con Puerto Rico



Muriente se refirió al asesinato del luchador boricua Filiberto Ojeda. “Sus asesinos quisieron dar un escarmiento no solo a él, sino a todos los independentistas, quisieron matar la voluntad de lucha y no pudieron”.

A Filiberto lo asesinaron en 2005, el 23 de septiembre, la fecha del Grito de Lares (por la independencia de Puerto Rico de España en 1868). Fue intencionada la elección de ese día, puntualizó.

Del independentista puertorriqueño Oscar López Rivera, aseguró que al negarse a liberarlo de las prisiones estadounidenses donde ha permanecido más de 35 años, “pretenden encarcelar a todo el pueblo de Puerto Rico y a todos los que luchan por él y por la independencia”.

En su disertación el profesor destacó que la lucha por la independencia de la tierra boricua “es desigual pero cargada de perseverancia”, e insistió en que “desde una agenda latinoamericana y caribeña a Puerto Rico hay que verlo como una nación sometida al colonialismo”.

Puso de relieve que “hoy los puertorriqueños seguimos batallando por la independencia”, contra la Junta de Control Fiscal “que supone retrotraer a Puerto Rico a los primeros años del colonialismo, a los tiempos de imposición de gobernadores estadounidenses”, lo cual es propio de la arrogancia imperial.

En Puerto Rico ha fracasado el modelo imperial de colonialismo

Escrito por Iliana García Giralдино
Viernes, 23 de Septiembre de 2016 15:42



Expresó agradecimiento a todos los que brindan solidaridad a la causa por la libertad de su pueblo, y al ICAP por la organización en Cuba de las Jornadas de Solidaridad con Puerto Rico. “Al mismo tiempo somos solidarios con otros pueblos”, resaltó.

Y concluyó su intervención manifestando: reafirmamos el compromiso de completar la agenda inconclusa de los libertadores de Puerto Rico y contribuir a la ruta por la libertad de todos nuestros pueblos.

Kenia Serrano, presidenta del ICAP, asistió a la conferencia junto al Héroe Fernando González, vicepresidente de la institución, quien tras la disertación de Muriente evocó las históricas relaciones de hermandad entre los dos pueblos.

Agradeció el respaldo de los puertorriqueños a la Revolución Cubana a lo largo de los años, y reiteró el compromiso de los cubanos con la causa de la independencia de Puerto Rico.

Participaron además Silvia Matute, funcionaria del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Edwin González, delegado de la Misión de Puerto Rico, el intelectual Ricardo Alarcón, muy ligado a la causa boricua, puertorriqueños y trabajadores del ICAP.

Por: Iliana García Giralдино Fotos: Orlando Perera (Siempre con Cuba)